
Рекультивация 
мусорного 
полигона

Органы исполнительной вла-
сти должны оказать всесторон-
нее содействие и обеспечить 
необходимые условия работы 
новому региональному опера-
тору по обращению с тверды-
ми коммунальными отходами. 
Такое поручение озвучил врио 
Главы Северной Осетии Сергей 
МЕНЯЙЛО в ходе инспекционной 
поездки на площадку мусорного 
полигона во Владикавказе.

В поездке его сопровождали врио Предсе-
дателя Правительства Таймураз Тускаев, 
врио вице-премьера Ахсарбек Фадзаев, 
врио министра природных ресурсов и эколо-
гии Батраз Хидиров, врио министра ЖКХ, 
топлива и энергетики Майран Тамаев, 
генеральный директор ООО «ЭРА» Афсати 
Кулов, ответственные сотрудники профиль-
ных министерств и ведомств.

Сергей Меняйло ознакомился с системой 
обращения ТКО, оценил, как идет процесс 
рекультивации мусорного полигона, располо-
женного на окраине Владикавказа, а также 
оценил работы по созданию мусоросортиро-
вочного комплекса.

Рекультивация Владикавказского полиго-
на началась в 2020 году подрядчиком ООО 
«ГЕОС» в рамках федерального проекта «Чи-
стая страна» национального проекта «Эко-
логия». На данный момент ведется активная 
фаза первого этапа, целью которого является 
формирование «свалочного тела» полигона. 
В августе начнется второй этап – по орга-
низации рельефа и инженерной подготовки 
территории, в рамках которого в первую 
очередь приступят к противопаводковым 
мероприятиям на реке Черная. Третий этап 
предусматривает перекрытие многофунк-
циональным рекультивационным защитным 
(постоянным) экраном «свалочного тела» и 
его дегазации.

(Окончание на 2-й стр.)

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКАРАБОЧАЯ ПОЕЗДКА

С. МЕНЯЙЛО: 

«Необходимо скорректировать 
тарифную политику, 

установить долгосрочный 
тариф на услуги регионального 
оператора. Это прозрачная и 
надежная система для населения
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КУРСЫ ВАЛЮТ

♦  СИТУАЦИЯ С КОРОНАВИРУСОМ. На 
08:00 6 мая на территории Республики Се-
верная Осетия – Алания зарегистрировано 
16792 (+ 10 за сутки) случая заражения новой 
коронавирусной инфекцией. 256 человек на-
ходятся на амбулаторном лечении. 50 человек 
проходят лечение в медицинских учреждени-
ях республики. 16288 человек выздоровели. 
198 человек скончались. 
♦  БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК ОНЛАЙН. 1432 

жителя Северной Осетии зарегистрирова-
лись для участия во всероссийской акции 
«Бессмертный полк онлайн». Регистрация 
завершится 7 мая. Подать заявку на участие 
можно в личном кабинете на официальном 
сайте акции. Авторы одобренных заявок полу-
чат уведомление о том, когда именно покажут 
трансляцию с их близким. Все пользователи 
после шествия смогут получить фрагменты 
той части, где демонстрировались фотогра-
фии их близких. В этом году виртуальный на-
родный онлайн-парад состоится 9 мая в 15.00 
по местному времени во всех регионах России 
и примерно еще в ста странах. 
♦  МАСТЕР-КЛАСС ОТ «ЗВЕЗДЫ». Извест-

ный советский и российский актер театра и 
кино, теле- и радиоведущий, театральный 
режиссер-постановщик, педагог и писатель 
Павел Любимцев посетил Владикавказ, где 
провел трехдневный мастер-класс для сту-
дентов республиканского колледжа культу-
ры. Студенты театрального отделения через 
яркие представления показали свои умения 
по различным дисциплинам: сценическое 
движение, мастерство актера, режиссура и 
сценическая речь. 
♦  ЭКСКУРСИЯ ПО АЭРОДРОМУ. Воспи-

танникам детского дома «Хуры Тын» провели 
экскурсию, которая началась с посещения не-
большой экспозиции, где собраны самые яркие 
эпизоды в истории аэроклуба. Здесь ребята 
узнали, что первый полет над Владикавказом 
совершили в 1911 году. К слову, 17 отважных 
летчиков, воспитанников аэроклуба, стали 
Героями Советского Союза. Среди них и ге-
нерал-майор авиации Ибрагим Дзусов. Затем 
ребята переместились на открытую площадку 
с техникой. Организаторами выступили комитет 
молодежной политики, физической культуры и 
спорта, администрация Владикавказа и Союз 
десантников.
♦  «ПОБЕДА» ПРИГЛАШАЕТ. В преддверии 

9 мая уже по сложившейся доброй традиции 
администрация Владикавказа выпускает на 
городской маршрут исторический вагон – ки-
нотрамвай «Победа». Он оформлен согласно 
тематике праздника, в салоне атмосферу 
поддерживают знакомые и любимые фильмы 
о Великой Отечественной войне. По улицам 
столицы можно будет бесплатно прокатиться 
до 16 мая. Трамвай отправляется с остановки 
«26 школа» по проспекту Коста в 18:00, конеч-
ная остановка там же.

Пульс республикиПульс республики

Соблюдайте 
масочный 
режим!

В следующем 
номере:

Векторы развития заданы
Новое допсоглашение, 
которое заключило ГБУ 
РСО–А «МФЦ», позволяет 
оказывать услуги Росре-
естра согласно экстерри-
ториальному принципу. 
Это не только расширение 
функционала самих цен-
тров «Мои документы», но 
и дополнительные возмож-
ности для населения. Таким 
образом, МФЦ не останав-
ливается в достижении 
своей главной задачи – 
комфортный доступ для за-
явителей к максимальному 
количеству услуг.

– Да, действительно, наше сотруд-
ничество с Управлением Федеральной 
службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии по Республике 
Северная Осетия – Алания и Филиалом 
федерального государственного бюд-
жетного учреждения «Федеральная 
кадастровая палата Федеральной 
службы государственной регистрации, 
кадастра и картографии» по Северной 
Осетии расширилось. Теперь у жи-
телей республики есть возможность 
обратиться в офисы МФЦ за госу-
дарственным кадастровым учетом и 
государственной регистрацией прав 
в офис приема-выдачи документов 
независимо от места расположения 

объекта недвижимости. Удаленность 
объекта от места подачи заявления 
никоим образом не увеличивает сро-
ков оказания государственных услуг, 
конечный результат в виде выписки 
из Единого государственного реестра 
недвижимости (ЕГРН) выдается в уста-
новленный срок, – рассказал директор 
республиканского МФЦ Георгий Ика-
ев. За 10 лет существования много-
функционального центра в Северной 
Осетии расширение спектра оказыва-
емых услуг – уже привычное дело для 
учреждения, которое изо дня в день 
развивается и считает этот процесс 
необходимым в режиме нон-стоп.

(Окончание на 2-й стр.)

Слушаете ли вы радио?
Артур ДЖИОЕВ, ветеринар:
– Слушаю радио в дороге. У меня в автомобиле приемник, и 

во время езды я включаю FM-каналы. Они передают новости, 
а также музыку. Очень удобно – едешь по делам, а заодно, не 
затрачивая дополнительного времени, узнаешь последние 
известия и наслаждаешься музыкой. 

Очень люблю местный канал радио «Алания-FM», а также 
«Авторадио». Впрочем, выбор велик. Можно поймать на раз-
ных каналах любимую мелодию. Иногда возникает желание 
послушать дискуссию на злободневную тему. 

Пару раз заказывал музыкальное поздравление своим 
друзьям и близким. Сегодня радио другое, чем в советские 
времена, более динамичное и интересное. Поэтому и сохра-
няет свою актуальность.

Залина ДЬЯКОВА, домохозяйка:
– Слушаю, но не регулярно, так как в квартире точку давно 

отключили из-за сплошной рекламы. В дачный период на 
своем участке включаем. Нравятся музыкальные и юмо-
ристические программы, так работать и отдыхать веселее. 
Еще, как и все, наверное, используем радио в автомобиле. 
Слушаем больше всего «Ретро ФМ», «Русское радио», «Ев-
ропа плюс». Дома работает больше телевизор.

Ирина ЛОЛАЕВА, юрист:
– Долгое время радиоприемник был неотъемлемой частью 

моей жизни: готовка и уборка проходили только под радио. 
Потом я вышла замуж и от такой привычки пришлось отка-
заться – в семье моего мужа просто не было ни магнитофона, 
ни приемника, да и неудобно было особо в большой семье 
включать громко музыку. Радио вернулось в мою жизнь год 
назад, когда я приобрела машину. Это и всегда актуальная 
музыка, и свежие новости, и любимые хиты, и даже полезная 
реклама. Приятно, что многие ведущие до сих пор работают. 
Слышать любимые голоса – это особая радость.

Хазби КОНИЕВ, госслужащий: 
– По утрам слушаю новости на радио и в течение дня 

Аланию-FM. Всегда актуальные новости, интересные про-
граммы о культуре, искусстве, песни на родном языке. Все 
это доставляет удовольствие. Я думаю, здесь заслуга заме-
чательного коллектива, который сохраняет и приумножает 
наши лучшие традиции и родной язык. Без радио сложно 
представить нашу жизнь, которая сегодня очень динамична.

Василий ТОТРОВ, радиослушатель:
– Не представляю свою жизнь без радио, особенно – ка-

нала Гостелерадиокомпании «Алания». Это очень мощная, 
высокопрофессиональная команда, которая, безусловно, 
одна из лучших на Юге России. Очень нравятся передачи, 
которые ведут Лидия Хадарцева, Зарема Джикаева. Боль-
шой след в душе оставил цикл «Незабываемые голоса», 
который вела журналист Екатерина Дзантиева: мы могли 
еще раз насладиться в эфире голосами записанных на 
диктофон наших великих деятелей культуры и искусства – 
актеров, поэтов, художников, ученых, ушедших в мир иной… 
Спасибо всему коллективу  Радиокомпании «Алания-FM» за 
каждодневный труд!
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Этот День Победы...

восход  4:44
заход  19:08

долгота дня  14:24
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ГОСУСЛУГИГОСУСЛУГИ ВОПРОС ДНЯВОПРОС ДНЯ

По сведениям Республиканского гидрометеоцентра, днем
7 мая по республике ожидается переменная облачность,

без существенных осадков. В горах выше 2000 метров слабая 
лавиноопасность. Температура воздуха по республике 22–27,

во Владикавказе 22–24 градуса тепла.

Такой родной и нужный всем эфир

Сегодня свой профессиональный праздник отмечают радиожурналисты. Они 
не только информируют нас о важнейших событиях, происходящих в стране 
и мире, но объединяют на радиоволнах человеческие дела, мысли и души. 
О своем пути в профессию, любви к слову и к малой родине рассказала на-
кануне корреспонденту «СО» шеф-редактор тематических программ радио, 
заслуженный работник культуры РСО–А Рита БАЛЛАЕВА.

Ее родители совершенно не имели отношения к 
искусству, мама работала в детском саду, отец – в 
колхозе. Но в доме, расположенном в с. Хумалаге, 
всегда читали книги. «Мама никогда не расставалась 
с книгой, она прочла всю осетинскую литературу. Я 
всегда покупала ей новинки, мы выписывали жур-
нал «Мах дуг». А отцу очень нравились осетинские 
песни, он любил петь в узком семейном кругу. Я 
очень ценила эти трогательные моменты. Видимо, 
любовь к музыке и слову – из детства… Что касается 
учебы в школе, то посещала различные кружки: и 
драмкружок, и в хоре пела, и на гармошке училась 
играть, танцевала... Но, я думаю, в мое время все так 
делали. Окончила среднюю школу в Хумалаге, после 
чего совершенно неожиданно для себя все-таки по-
ступила вместе с подругой в театральный институт. 
Но уже тогда поняла, что театр – совершенно не мое, 
хотя и окончила театральное училище имени Щукина 

с красным дипломом. В театре работала буквально 
полгода, а уже после замужества и рождения детей 
пришла работать на радио – сначала диктором, потом 
стала пишущим редактором»...

 Около 5 лет по приглашению Риммы Заурбе-
ковны Комаевой Рита Крымовна работала в СОГУ 
им. К. Л. Хетагурова на факультете журналистики, 
преподавала актерское мастерство и технику речи. 

«Конечно, работать со студентами было очень 
интересно, – делится радиожурналист. – Но и на 
радио мне было хорошо. Желания уйти не возникало 
никогда. У нас очень хороший коллектив: Лидия Ха-
дарцева, Тома Хадонова, Зарема Джикаева… Мы 
уже не просто коллеги, а почти семья. Да и дружим 
семьями, наши дети друг друга знают. В октябре 
этого года исполнится 37 лет с того дня, как я при-
шла на радио. Тружусь здесь с 1984 года. Когда я 
пришла на радио, моим учителем и наставником был 

легендарный Тасолтан Мамсуров. И даже спустя 
годы он звонит, дает дельные советы, и я ему очень 
благодарна за это». 

Программы, над которыми работала Рита Крымов-
на, в основном связаны с культурой и искусством. Они 
выходят как на русском, так и на осетинском языках. 

«Около 10 лет назад вместе с Заремой Джикае-
вой мы возобновили выпуск радиожурнала «Зори 
Кавказа», который впервые вышел в эфир в 1959 
и перестал существовать в 90-е. Времена те были 
очень сложные, прежние связи между республиками 
разрушились, поэтому и радиожурнал перестал вы-
ходить. В следующем году исполнится 10 лет с тех 
пор, как по инициативе «ГТРК-Алания» проект был 
возрожден. Сейчас он объединяет  7 регионов СКФО 
и считается одним из самых крупных проектов ВГТРК 
на Северном Кавказе. Отовсюду нам шлют матери-
алы, мы собираем 50-минутный выпуск и рассылаем 
его в регионы Кавказа. Единовременно по субботам 
в 10:10 выпуск звучит в 7 регионах. Работать очень 
интересно, на сегодня – это один из моих любимых 
проектов. 

Кроме того, мы выполняем республиканский госза-
каз: освещаем жизнь республики, приглашаем гостей 
и беседуем с ними в студии на актуальные темы. Я 
делаю это в прямом эфире. Буквально на днях у нас 
в гостях побывали поэт Залина Басиева, редактор 
журнала «Мах дуг» Оксана Хетагурова и актер, 
режиссер, а теперь еще и поэт Валерий Цариев. Го-
ворили о вопросах перевода, читали стихи на русском 
и осетинском. Позавчера прошла видеоконференция 
с известными литераторами и поэтами из Челябинска. 
Уральские поэты перевели осетинские произведе-
ния, которые напечатают в своих изданиях, а наши 
поэты будут переводить произведения уральских 
авторов, и они, в свою очередь, будут опубликованы 
в журнале «Мах дуг», – поделилась Баллаева. 

Кроме того, на радио «России»–Алания в прямом 
эфире выходят информационно-развлекательные 
программы «Доброе утро, Алания», в 7:10, и «Добрый 
вечер», с 18:10. Их тоже ведет Рита Крымовна – один 
день в неделю утренний блок, еще один – вечерний. 
Во время прямых эфиров можно узнать актуальные 
новости республики, что-то эксклюзивное из много-
численных сюжетов. 

Сплоченная команда радиожурналистов создает 
различные творческие проекты. 

«День радио связан у нас с наступающим Днем 
Победы.  На территории ГТРК-Алания несколько 
лет назад была открыта стела «Радио Победы». Мы 
нашли в архивах материалы о всех участниках во-
йны, которые в 1941 году и позже ушли на фронт из 
радиокомитета, и увековечили их имена. А сегодня 
мы пригласили к себе ветеранов радио и родственни-
ков наших бывших коллег, чтобы посадить именные 
деревья.  Кроме того, состоится возложение цветов 
к стеле Победы, а в эфир выйдут специальные сю-
жеты, которые и будут звучать на радио Победы. Это 
наша дань памяти за ратный подвиг во имя мира на 
земле. И как тут не вспомнить, что во время Великой 
Отечественной войны радио было основным источни-
ком информации, а вещание стало повсеместным. 
И тогда, и сейчас радио было и остается одним 
из главных идеологических рычагов». Пользуясь 
случаем, желаю всем нашим радиослушателям пре-
красного майского настроения и отличных новостей! 
– подытожила шеф-редактор тематических программ 
радио Рита Баллаева.

Залина ГУБУРОВА.

ПРАЗДНИКПРАЗДНИКЗДПРАЗДНИК

«СО» приглашает
к телеэкрану



Защита 
от осложнений

Аслан ЦУЦИЕВ, врио министра 
по вопросам национальных от-
ношений РСО–А: 

– Многие из моих друзей, знако-
мых, родственников переболели 
коронавирусом еще в прошлом 
году, в первую волну, и до сих пор 
ощущают последствия этого виру-
са: у кого-то до сих пор не восста-
новилось обоняние, кого-то беспо-
коит одышка, есть масса и других 
осложнений. Поэтому, я уверен: 
всем следует сделать прививку 
против COVID-19 и обезопасить 
себя не только от самой болезни, 
но и от ее негативных последствий, 
и поберечь своих близких.

Сам я уже получил оба компонента вакцины «Спутник V». Считаю, 
что прививка в сегодняшних реалиях – самое разумное решение. Тем 
более, если у вас в семье есть старшие, которые в силу возраста уже 
попадают в зону риска.

НА СОВМЕСТНОЙ 
ОСНОВЕ

Вчера Правительство Северной Осетии и 
межрегиональное Управление федеральной службы по 
финансовому мониторингу по СКФО заключили соглашение 
о сотрудничестве. 

Со стороны республики документ под-
писал инициатор сотрудничества – врио 
Главы РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО, а от 
«Росфинмониторинга» – руководитель 
управления Андрей ВОЛОБУЕВ. Проти-
водействие любым незаконным действи-
ям, вследствие которых легализуются 
деньги, полученные в результате осу-
ществления преступных действий, – вот 
основной лейтмотив соглашения. 

«Большой объем средств из бюджета 
идет на реализацию национальных про-
ектов, социально значимых программ. 
Данное соглашение дает возможность 
сделать эту систему прозрачной и по-
нятной. Теперь любая компания, которая 
выходит на соответствующие контакты, 
будет попадать в поле зрения нашей «фи-
нансовой разведки». Мы будем знать все 
про эту компанию, начиная от уставного 

капитала: есть ли там задолженности, на-
ходится ли она в зоне риска финансовой 
операции и т.д. Это документ не против 
законопослушного бизнеса. Он призван 
обеспечить гарантированное выполнение 
обязательств», – подчеркнул Сергей Ме-
няйло. По его словам, скоро выйдет поста-
новление правительства о казначейском 
сопровождении всех контактов от 10 млн 
рублей и выше. 

 «Сегодня мы, – отметил Андрей Воло-
буев, – сделали очередной шаг для того, 
чтобы вместе с руководством Северной 
Осетии, с участниками бизнеса, произ-
водства оказывать в рамках своих полно-
мочий содействие выполнению задач, 
стоящих перед республикой. И это часть 
работы, которая была начата раньше, и на 
совместной основе будет продолжена».

Марат ГАБУЕВ.

ДОРОГИЕ КОЛЛЕГИ!
От всей души поздравляю с профес-

сиональным праздником – Днем радио! 
Огромная благодарность ветеранам 
радио и телевидения за их бесценный и 
благородный труд.  Поздравляю всех, кто 
сегодня работает на радио и телевидении 
– как технические службы, так и журна-
листов. Поздравляю сотрудников связи. 

Желаю всем доброго здоровья, творческих удач и большого 
семейного счастья.

 Председатель Комитета по делам 
печати и массовых коммуникаций РСО–А 

Юрий ФИДАРОВ.

Эти летние дожди…
«Люблю грозу в начале 

мая…» – только, если она 
позволяет мне ходить, а не 
плавать по улицам!», подумает 
владикавказец, вспоминая 
классику. Многие жители 
нашего города знают об этой 
проблеме не понаслышке, 
вот почему в канун летних 
ливней «СО» обратилась к 
предприятию «Владсток» с 
вопросом: Как обстоят дела с 
отведением дождевых стоков?

Одну из бригад службы дождевых 
сетей «Владстока» корреспонденты 
газеты застали за работой на улице 
Дзусова. Это как раз из тех улиц, где 
«ливневка» не справляется с хорошим 
ливнем. Работами здесь руководил 
начальник службы Руслан Бдайциев, 
который и стал собеседником «СО»:

– Профилактические и ремонтные 
работы на сетевых магистралях наши 
сотрудники ведут круглый год. Во Вла-
дикавказе ливнеотводами оборудованы 
около ста улиц, а их возраст колеблется 
от сотни до 20 лет, не считая самых 
новых микрорайонов города, да и там 
порой приходится сразу включаться 
в работу по определенным причинам .

Соответственно, и износ отдельных 
участков сетей составляет от более 
чем половины до свыше 90% от нор-
мы. Например, на пересечении улиц 
Тамаева и Кирова есть сооружения, 
построенные еще в царские времена! 
А всего в городе таких ливнеприемных 
камер и колодцев – несколько тысяч. 

В связи с этим работы у нашей службы 
более чем достаточно.

– Какие участки наиболее слож-
ные?

– Как я уже сказал, в основном это 
центральная и самая старая часть 
города. Здесь сети маленького диа-
метра и изношенные, их пропускная 
способность ниже необходимой, и их 
требуется чистить чаще, чем положено 
по регламенту.

Известное «проблемное место» – 
начало ул. Маркова от ул. Джанаева 
– постоянно находится в поле нашего 
внимания. Залповый сброс того объема 
дождевых стоков, который бывает при 
обильных осадках, данный коллектор 
принять не может физически, поэтому 
вопрос актуальный и по настоящее 
время. 

Очень тяжелым являлся и отрезок 
сетей здесь, на ул. Дзусова. Сегодня 
администрация города решила вопрос 
продления коллектора в сторону ново-
го микрорайона, плюс мы производим 
необходимые мероприятия и рассчиты-
ваем, что теперь он справится с повы-
шенной нагрузкой.

В такой же ситуации еще не так дав-
но находились участки на пересечении 
улиц Гагкаева и Весенней, Владикав-
казской и Владивостокской, Августов-
ских событий и Титова, ул. Виноград-
ной. В течение прошедших двух-трех 
лет специалисты нашего предприятия 
успешно решили все задачи.

– Где еще остаются проблемы, и 
как вы их выявляете?

– Мы ведем аварийно-восстанови-
тельные работы дождевых сетей на 

ул. Леваневского. Участок от ул. Х. 
Мамсурова до ул. Островского введен 
в штатный режим, впереди работы на 
отрезке от Островского до Барбашова. 
На улице Станиславского и Баллаева, 
например, сегодня производится ре-
монт дождеприемника.

Помимо плановых работ, мы выпол-
няем заявки нашей аварийно-диспет-
черской службы, предписания ГИБДД и 
просьбы самих жителей города. Однако 
нашу работу осложняет то, что не все 
ливневые сети обозначены на картах 
города, и порой приходится самим 
определять, как они проложены на той 
или иной улице.

– Достаточно ли у вас людей и 
техники?

– В целом мы справляемся имеющи-
мися силами и средствами, но, конечно, 
было бы желательно прибавить рабо-
чих рук и увеличить парк техники. Пока 
у нашего предприятия нет таких воз-
можностей, и мы рассчитываем на по-
мощь городских властей. Для примера 
скажу, что приблизительно стоимость 
одной единицы каналопромывочной 
техники – далеко за 10 млн рублей…

Специфика нашей работы такова, 
что ее нельзя сделать раз и навсегда 
или даже на много лет вперед, поэтому 
с определенной цикличностью мы воз-
вращаемся к сетям и сооружениям. И 
получается: вроде эти объекты обслу-
живались еще совсем недавно, но мы 
снова здесь. Мы понимаем, насколь-
ко важна наша работа не только для 
нормальной жизни, но и комфортного 
самочувствия жителей и гостей нашего 
прекрасного города и стараемся их не 
огорчать.

В. ВОЛОДИН,
Татьяна ШЕХОДАНОВА (фото).

Векторы развития заданы
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– С одной стороны, прошлый 
год стал неким сдерживающим 
фактором для развития многих 
отраслей и организаций. С другой, 
позволил поработать над каче-
ством уже оказываемых услуг. 
Деятельность МФЦ в республике 
за время не убавила своего темпа, 
а наоборот – заставила сконцен-
трироваться на профессиональном 
росте каждого сотрудника. Ведь 
выросла психологическая нагрузка 
на специалистов, особенно тех, 
кто непосредственно работает с 
заявителями. Но мы справились, 
достигнув заданных самим себе в 
начале года показателей. В чис-
ле ключевых критериев нашей 
работы – поступления в бюджет. 
В 2020 году эта цифра составила 
57 673 000 руб., несмотря на пан-
демию и ограниченные условия 
работы. Одним из факторов поло-
жительной динамики показателей 
является расширение перечня ока-
зываемых нами услуг. Так, приводя 
пример относительно последних 
нововведений и уже пользующихся 
спросом среди заявителей – это 
выдача биометрического загранпа-
спорта нового образца. Заявление 
на его получение можно оформить 
в филиале Северо-Западного рай-
она Владикавказа. Сейчас мы ра-
ботаем над внедрением системы 
снятия биометрических данных 
и в других офисах. Расширили и 
возможности для бизнеса, открыв 
на площадке центра «Мой бизнес» 
окна МФЦ: любой предпринима-
тель может обратиться и получить 
полный перечень услуг, оказывае-
мых нами для бизнеса. И здесь есть 
ряд приятных бонусов. К примеру, 
подача документов на оформление 
ИП через МФЦ производится без 
уплаты государственной пошлины. 

Еще одно новшество – теперь 
в центрах «Мои документы» до-
ступна и услуга государственной 
регистрации брака, в части при-
ема заявления о предоставлении 
госуслуги. 

– А есть ли официальная или, 
скажем, произвольная статисти-

ка наиболее востребованных 
услуг среди населения респу-
блики?

– Ни для кого не будет удиви-
тельным, если лидером по по-
пулярности я назову услуги по 
оформлению различных пособий 
для семей с детьми. Ежедневно 
в наши социальные сети, на теле-
фоны «горячей линии», при очном 
приеме поступают десятки вопро-
сов, связанных с теми или иными 
видами пособий. Шквал звонков 
наши операторы выдерживают 
во время назначения новых вы-
плат или внесения изменений в 
положение о получении уже суще-
ствующих. Однако не только по-
собия занимают верхушку списка 
востребованных услуг. Заявления 
на замену водительских прав по 
истечению срока или утере, выда-
че и замене паспортов поступают 
регулярно. Кроме того, в наших 
филиалах можно получить и за-
гранпаспорт – нам удалось локали-
зовать в одном месте весь спектр 
необходимых действий для этого. 
В офисе МФЦ вы можете снять все 
копии документов, осуществить 
оплату государственных пошлин, 
и все это при довольно высокой 
скорости обслуживания, наличии 
электронной очереди и удобном 
режиме работы – с раннего утра и 
до позднего вечера. Таким образом 
выезжающие за границу жители 
нашей республики могут получить 
заграничный паспорт нового об-
разца с электронным носителем 
информации сроком действия де-
сять лет.

– Насколько мне известно, в 
том числе, если судить по инфор-
мации на ваших официальных 
аккаунтах в социальных сетях, 
МФЦ внес посильный вклад в ре-
гистрацию жителей республики 
на портале Госуслуг.

– За МФЦ закреплена важная 
задача – подтверждение учетной 
записи на едином портале государ-
ственных услуг. И действительно, 
потребность в появлении у насе-
ления личных кабинетов заметно 
возросла за последнее время. О 
преимуществах пользования пор-

талом мы с регулярной периодич-
ностью рассказываем у себя на 
странице, где также размещаем ин-
струкцию по регистрации, а затем 
подтверждению учетной записи. 
Сегодня Госуслуги – это «зеленый 
свет» для решения очень широко-
го спектра задач, включая даже 
запись на прием к врачу. С начала 
2020 года по 1 апреля 2021 года 
мы подтвердили 74870 учетных 
записей. Будет правильно, если я 
отмечу роль своих специалистов 
в помощи многим заявителям и в 
самом процессе регистрации.

– Во Владикавказе действуют 
три филиала МФЦ, еще по одному 
в каждом районе республики. Но 
ведь районы достаточно боль-
шие – как реализуется принцип 
доступности услуг, к примеру, 
в отдаленных населенных пун-
ктах?

– Для этого у нас налажена, 
не побоюсь этого слова, беспе-
ребойная работа ТОСПов. Это 
территориально обособленные 
подразделения, своего рода уда-
ленные окна приема граждан в 
сельских поселениях, в том числе, 
высокогорных. К примеру, взять 
наш ТОСП в с. В. Фиагдоне – каж-
дый его прием граждан позволяет 
получать жителям необходимые 
услуги в режиме «одного окна», 
не нужно ехать в районный центр: 
МФЦ доступен для них и в родном 
селе. Мы надеемся на расширение 
таких подразделений, опять же для 
максимальной доступности наших 
услуг. Это действительно важно, 
если учесть, что средний возраст 
заявителей в селах – предпенси-
онный и пенсионный, и оформлять 
заявления на получение услуг в 
электронной форме им весьма за-
труднительно.

Развитие, рост, расширение – 
это не самоцель для МФЦ, а есте-
ственные процессы для повышения 
качественно-количественных по-
казателей. А раз улучшается сам 
центр, значит, и население сможет 
получать больше услуг при макси-
мальном комфорте.

Мадина МАКОЕВА.
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Рекультивация...
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Четвертый комплекс работ по благоустройству и озеленению тер-

ритории пройдет уже в следующем году. Завершить экологические 
работы на старом полигоне предстоит до конца 2022 года.

Врио Главы республики подчеркнул – отставаний от графика работ 
и отклонений от проекта быть не должно. Сергей Меняйло отметил, 
что вопрос рекультивации полигона имеет серьезное значение для 
республики. Благодаря проведенным работам удастся минимизиро-
вать нагрузку на окружающую среду, а проблема загрязнения почвы 
и воздуха, которая долгое время беспокоила жителей не только 
Владикавказа, но и Гизели, останется в прошлом.

Что касается деятельности ООО «ЭРА», то она основана на жестких 
экологических требованиях, которые запрещают захоронение подле-
жащих утилизации отходов, в связи с чем на предприятии запускается 
мусоросортировочный комплекс, состоящий из трех линий мощностью 
сортируемых отходов 100,0 тыс. т/год каждая. Запуск линий сортиров-
ки МСК будет осуществлен в 1-й, 2-й и 3-й год эксплуатации.

Производственная мощность ООО «ЭРА» составит 363,678 тыс. т/
год. После выхода МСК на полную мощность из поступающих отходов 
планируется отбирать до 50%, что позволит значительно увеличить 
срок службы полигона.

Руководитель республики поручил Региональной службе по тари-
фам проработать алгоритм перехода региона на долгосрочный тариф 
по оплате за вывоз ТКО.

– Необходимо скорректировать тарифную политику, установить 
долгосрочный тариф на услуги регионального оператора. Это про-
зрачная и надежная система для населения, – отметил Сергей 
Меняйло.

По информации Региональной службы по тарифам, Северная Осе-
тия – один из лидеров по снижению тарифов на ТКО. Сейчас тариф во 
Владикавказе составляет 54 руб. 94 коп. с человека в месяц. В район-
ных центрах и селах – 44 руб. 95 коп. и 37 руб. 46 коп. соответственно.

По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства РСО–А.

Ðåêîìåíäàöèè 
Óïðàâëåíèÿ 

Ðîñïîòðåáíàäçîðà 
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Учитывая напряженную санитар-
но-эпидемиологическую обстановку 
в регионе по новой коронавирусной 
инфекции, в целях недопущения ухуд-
шения ситуации вследствие массового 
посещения 11 мая текущего года церк-
вей и кладбищ в день поминовения 
усопших (Радоница) Управление Ро-
спотребнадзора по РСО–А напоминает 
главам муниципальных образований и 
руководителям религиозных органи-
заций о необходимости обеспечения 
соблюдения гражданами противо-
эпидемических мер, направленных на 
«разрыв» механизма передачи новой 
коронавирусной инфекции (COVID-19).

При посещении храмов обеспе-
чить:

• использование физическими лица-
ми средств индивидуальной защиты 
(масок и перчаток), кожных анти-
септиков;

• контроль за соблюдением соци-
альной дистанции 1,5–2 м;

• проведение дезинфекции во всех 
помещениях;

• использование оборудования по 
обеззараживанию воздуха.

При посещении кладбищ обе-
спечить:

-· условия для обработки рук с при-
менением кожных антисептиков;

·- контроль за соблюдением соци-
альной дистанции 1,5 – 2 м;

-· проведение дезинфекции мест 
общего пользования;

-· исключить на территории торгов-
лю пищевой продукцией.

ВАКЦИНАЦИЯВАКЦИНАЦИЯ

Блистательный концерт
5 мая в рамках 

юбилейного XX Московского 
Пасхального фестиваля 
симфонический оркестр 
Мариинского  театра 
под руководством 
маэстро Валерия 
ГЕРГИЕВА представил 
концертную программу 
в Северо-Осетинской 
государственной 
академической 
филармонии.  

Фестиваль проходит при поддержке 
правительства Москвы, Министерства 
культуры РФ и по благословлению Его 
Святейшества Патриарха Московско-
го и Всея Руси Кирилла. Он стартовал 
22 апреля, а завершится 18 мая. 

Программа представлена насы-
щенная – симфоническая, хоровая, 
благотворительная… Она объединяет 
в себе лучшие народные традиции, 
национальный колорит и бескрайнее 
многообразие необъятной России.  
Коллектив под руководством Валерия 
Гергиева презентует публике произ-
ведения из «золотого фонда» мировой 
классической музыки в исполнении 
блистательных мировых инструмен-
талистов и солистов Мариинского 
театра. 

В этом году фестиваль проходит 

в Москве, Ярославле, Казани, Ека-
теринбурге, Омске, Новосибирске, 
Кемерове, Перми, Тюмени и во многих 
других городах. Владикавказ также 
вошел в их число. 

В программе концерта – «Симфони-
ческие танцы в трех частях» Сергея 
Рахманинова, «Симфоническая по-
эма «Дон Жуан» Иоганна Штрауса, 
«Первый концерт для фортепиано с 

оркестром ре-бемоль мажор» Сергея 
Прокофьева и балет «Конек-горбу-
нок» Родиона Щедрина.

Когда отзвучала музыка, на сцену 
поднялись врио Главы РСО–А Сергей 

Меняйло и Президент Республики 
Южная Осетия Анатолий Бибилов. 

 «Уважаемый Валерий Абисалович, 
выражаю Вам огромную благодар-
ность за сегодняшний концерт и за 
фестиваль, который уже 20 лет идет 
по стране и расширяет свои границы. 
Вы являетесь славным сыном Осетии, 
который прославляет нашу великую 
и многонациональную Россию. Пас-
хальный фестиваль для республи-
ки – традиционное, долгожданное и 
знаковое событие. Спасибо за такой 
замечательный музыкальный празд-
ник», − сказал Сергей Меняйло. 

Анатолий Бибилов поздравил всех с 
юбилейным XX Московским Пасхаль-
ным фестивалем, выразил благодар-
ность коллективу симфонического 
оркестра за концерт, который был 
дан в Южной Осетии в 2008 году, и 
пригласил в республику с очередным 
выступлением. 

«Мы приехали во Владикавказ − в 
город, где я вырос, для того чтобы 
сделать большой шаг вперед − про-
вести концерт и два спектакля в на-
ших филиалах. Также в день показа 
оперетты «Летучая мышь»  мы офи-
циально открыли Национальный театр 
оперы и балета после реставрации. 
Было приложено немало усилий для 
того чтобы его здание привести в над-
лежащий вид, за что хочу выразить 
благодарность всем техническим спе-
циалистам и строителям», – отметил 
Валерий Гергиев. 

Юлия ДАРЧИЕВА.

ПАСХАЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬПАСХАЛЬНЫЙ ФЕСТИВАЛЬ

Новые подходы 
Вчера врио главы Северной Осетии Сергей 

МЕНЯЙЛО принял участие в заседание правительства 
республики, на котором поставил перед высшим 
исполнительным органом новые цели и задачи.

Руководитель республики начал свое выступление с впечатлений 
от посещения им накануне нового полигона по переработке и за-
хоронению бытовых отходов во Владикавказе. Сергей Меняйло от-
метил большую важность проекта для экологии столицы республики 
и большинства ее районов. Однако поставил перед правительством 
ряд серьезных вопросов о соблюдении законности и экономических 
интересов республики и ее жителей при осуществлении данного 
инвестпроекта.

Далее врио главы республики озвучил еще целый ряд значимых 
социально-экономических проблем, решение которых должно стать 
первоочередными и неотложными вопросами работы правительства. 
Они связаны со строгим соблюдением финансовой дисциплины, бюд-
жетным планированием и целевым и эффективным расходованием 
бюджетных средств. Кроме того, руководитель республики обратил 
внимание на некоторые несоответствия в структуре органов испол-
нительной власти и подведомственных им организаций и поручил 
подготовить предложения по ее оптимизации.

Сергей Меняйло в целом настойчиво порекомендовал кабмину фор-
мировать более насыщенную и актуальную повестку заседаний и дал 
конкретные персональные поручения членам правительства. В част-
ности, это касалось строгого учета и адресной поддержки малоиму-
щих, многодетных семей и детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации, помощи обманутым дольщикам, ситуации с предприятиями-
банкротами, обеспеченности лекарственными средствами льготных 
категорий граждан и медучреждений. Также речь шла о развитии 
отдельных отраслей экономики, эффективной финансовой отдаче 
от аренды сельхозземель, осуществлении крупных инвестиционных 
проектов, работе общественного транспорта – маршрутных такси и 
трамваев, борьбе с долгостроем и др.

В заключение Сергей Меняйло призвал членов правительства ру-
ководствоваться в своей работе только интересами республики и ее 
жителей, отметив, что и он лично не имеет права подводить ожидания 
людей и руководства страны.

Дальше заседание проходило без участия Сергея Меняйло, однако 
утвержденную повестку дня предварило выступление врио предсе-
дателя правительства Таймураза Тускаева. Он также дал поручения 
членам кабмина по подготовке к рассмотрению уже на следующем 
заседании правительства тех вопросов, на которых только что оста-
новился врио главы республики. 

В ходе дальнейшего заседания правительство рассмотрело и утвер-
дило административный регламент Комитета по делам молодежи по 
оценке качества общественно полезных услуг, оказываемых социаль-
но ориентированными некоммерческими организациями, а также спи-
сок граждан на получение жилищных сертификатов в текущем году.

Правительство также рассмотрело меры по выполнению поручений 
Президента РФ, содержащихся в его ежегодном Послании Федераль-
ному собранию, проект решения о выдаче земельного участка под 
строительство полигона ТБО под Владикавказом и кадровый вопрос.

Всеволод РЯЗАНОВ.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
 ПРОДАЮ 

 ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ 

 ÊÂÀÐÒÈÐÛ 
  ДВЕ 1-КОМ. КВАРТИРЫ на 

2 и 3 этажах, или МЕНЯЮ на 
3-КОМ. КВ. во Владикавказе. 
Тел.: 98-24-40, 8-918-828-24-40.

 ÄÎÌÀ 
  ДОМ ИЗ 4 КОМН., жил. пл. 120 

м2 (общ. двор на 3 хозяев, все уд., 
паркет, з/у с фрукт. дерев.) в цен-
тре (р-н филармонии и ГГАУ) – 4 
млн 350 тыс. руб. Торг, или МЕ-
НЯЮ на  3-КОМ. КВ. в р-не пр. Ко-
ста, с лифтом и вашей доплатой, 
или ПРОДАЕМ ВЕСЬ ДВОР под 
застройку многоквартирного 
дома или особняка. Тел.: 53-84-
18, 8-961-822-58-35.

  ЧАСТНЫЙ ДОМ в ст. Ар-
хонской на ул. Г. Сластёнова, 
1 – 9 млн руб. Торг в разумных 
пределах. Тел. 8-928-689-61-
50, Лали Ильинична, с 10 до 20 
часов.

  КАПИТ. КИРП. ДОМ ИЗ 3 
КОМН. (кухня, ванная, прихожая 
+ подсобная комната, все уд., ре-
монт, двор 15х4 с мебелью) на ул. 
Тургеневской (р-н бывш. завода 
ОЗАТЭ) в экологически чистом 
р-не. Цена при осмотре. Тел. 91-
98-28. 

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  ОБОРУДОВАННЫЙ ПРО-
ДУКТОВЫЙ МАГАЗИН С ГО-
ТОВОЙ КУХНЕЙ пл. 70 м2, под 
магазином подвал пл. 24 м2 и 
нежилое помещение пл. 94 м2 
на ул. Ватутина, 65. Возможен 
ОБМЕН на З/У С ДОМОМ в 
садов. тов-ве «Иристон». Тел. 
8-988-833-52-94.

  СРОЧНО! ЗЕМЛЕВЛАДЕНИЕ 
в с. Гизели на ул. Ленина (близ-
ко к трассе): дом – 1 комната пл. 
20 м2 из шлакоблока,  строймате-
риалы, з/у 50 соток, вода, эл-во, 
газ проведен до забора, садовый 
инвентарь; с новым садом, фрук-
товыми деревьями (около 40 шт.): 
яблоня, груша, вишня, черешня, 
слива, орех, кизил; виноград и др. 
Торг. Тел. 8-928-689-03-04, Эль-
брус.

  ПРИВАТ. З/У 10 СОТ.  (все 
коммуникации) в с. Ногире на 
ул. Харебова, 60 – 1,5 млн руб. 
и З/У 7 СОТ. (все коммуника-
ции) в с. Ногире на ул. Козоно-
ва, 27 (за «Деликатом») – 1 млн 
руб. Тел. 8-989-130-95-10.

 

  ДЕЙСТВУЮЩИЙ БИЗНЕС 
для производства железобе-
тонных изделий, на з/у 5,8 га 
с производственными поме-
щениями общ. пл. более 10 
тыс. м2 на Черменском шоссе 
г. Владикавказа. Цена догов. 
Тел.: 8(867-2)76-94-10; 8-928-
492-69-21.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ
  ЛЕКСАН-«ПОЛИГАЛЬ-ТЕ-

ПЛИЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-МЕТАЛ-
ЛОЧЕРЕПИЦА» И ЖЕСТЯНЫЕ 
ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ ЛЮ-
БОЙ СЛОЖНОСТИ, В ТОМ ЧИС-
ЛЕ ВОДОСТОКИ; КАФЕЛЬ-КЕ-
РАМОГРАНИТ; МРАМОРНУЮ 
КРОШКУ, КОМПОЗИТНУЮ АР-
МАТУРУ РАЗНЫХ ДИАМЕТРОВ. 
Цены снижены до 30%. Дост. 
Обр.: ул. Х. Мамсурова, 60 (р-н 
спорткомплекса «Юность»), тел.: 
51-37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

КУПЛЮ 
  ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК во 

Владикавказе под строитель-
ство многоквартирного дома. 
Тел.: 91-45-02, 97-04-32.

  КВАРТИРУ  в г. Москве. Тел.: 
8-918-827-57-60, 97-57-60.

  СРОЧНО! ЗЕМ. УЧ. в п. В. Фи-
агдоне. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! КВАРТИРУ и ДОМ 
во Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

СНИМУ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во Вла-

дикавказе. Тел.: 98-61-28, 97-04-
32.

  1-, 2-, 3-КОМН. КВАРТИРУ, 
ЧАСТНЫЙ ДОМ. Тел. 8-918-828-
80-22, Фатима.  

 УСЛУГИ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, со-
провождение сделок с недвижи-
мостью, коллект. иски и обращен. 
Адвокат Кокаева Ирина Алексан-
дровна. Обр.: ул. Баллаева, 8 (р-н 
ЗАГСа), тел.: 8-906-494-46-45.

  ВСЕ ВИДЫ ЮРИДИЧЕ-
СКИХ УСЛУГ: абонентское 
обслуживание юридических 
и физических лиц, составле-
ние любых видов договоров 
и любых документов, пред-
ставительство в судах всех 
инстанций, взаимодействие с 
государственными органами и 
другие виды услуг. Тел. 8-988-
122-88-88.

  МАССАЖИСТ с большим опы-
том предлагает услуги лечебного 
и классического массажа. Об-
щий массаж тела. Цены умерен-
ные. Все остальное по телефону. 
Принимаю у себя дома или у кли-
ента. Тел.: 8-988-870-67-26, 8-919-
423-03-75.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. 
Приемлемая цена. Гарантия 
качества. Бесплатная консуль-
тация. Тел.: 92-41-89, 8-905-
489-32-33.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. ЗАПРАВКА 
АВТОКОНДИЦИОНЕРОВ. Тел.: 
58-37-86,  93-98-77,  8-918-823-98-
77.  

  Выполняем АСФАЛЬТНЫЕ 
РАБОТЫ дворов и улиц. Менее 
80 м2 не предлагать. Тел.: 51-
44-65 (д.), 8-918-822-28-21.

  Изготавливаем НАВЕСЫ 
ИЗ ЛЕКСАНА И ПРОФНАСТИ-
ЛА: ВОРОТА, ОГРАДЫ, РЕ-
ШЕТКИ, ПЕРИЛА. Тел. 8-928-
928-06-03.

  Изготовление и установка 
ВОРОТ, ЛЕКСАНА, ПЕРИЛ, 
РЕШЕТОК и т. д. Тел. 8-906-
188-83-26.

 

  ПОСЕВ И СТРИЖКА ГАЗО-
НА. ФОРМИРОВАНИЕ ХВОЙ-
НИКОВ. ПРОФЕССИОНАЛЬ-
НАЯ ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ 
ДЕРЕВЬЕВ. Тел. 8-988-834-89-
20.

  ДЕЛАЕМ ГАЗОНЫ: скашива-
ние и уход. ПРИВОДИМ САДО-
ВЫЕ УЧАСТКИ В ПОРЯДОК. 
Тел. 8-989-132-13-30. 

  УБИРАЕМ НА КЛАДБИЩЕ. 
Вычищаем сорняки, красим огра-
ды, выезжаем в села. Работаем 
в течение 10 лет. Уже провере-
но. Тел.: 8-905-488-95-90, Таня; 
8-919-423-03-75, Ира.

  ВЫЕЗДНОЕ ОБСЛУЖИВА-
НИЕ ВСЕХ ВИДОВ ПОМИНОК. 
Опыт работы 11 лет. Цена от 
350 руб. Тел.: 8-918-829-95-50, 
8-928-687-55-71, 999-550. Ин-
стаграм: cafe.extra.vld.

ËÈÖÀ 
ÏÎÁÅÄÛ

КАЛОЕВ АЛЕКСАНДР АЛЕКСАНДРОВИЧ
Родился 20 февраля 1917 года в селении 

Коста Хетагурова Карачаево-Черкесии. В 
Красную Армию призван в 1939 году.

На Великой Отечественной войне 
– с 1941 года. Гвардии казак Калоев в 
бою 3 ноября 1943 года за овладение 
Турецким валом на Крымском перекопе 
проявил образцы подлинного героизма 
и беззаветной преданности Родине. 
Выполняя задачу, под огнем противника 
преодолел труднейшие препятствия – 
глубокий старинный Турецкий ров и по 
крутому откосу взобрался на его вершину. 
Он смело и бесстрашно продвигался 
вперед и, подойдя к окопам, метким 
броском гранаты подавил огонь ручного 
пулемета, ворвался в окоп и перебил 
пулеметный расчет. Двинулся на вторую 
линию укреплений противника. У второго дзота фашистский станковый 
пулемет преградил ему путь к окопам. Смельчак подполз к дзоту, бросил 
гранату в амбразуру, но в этот момент вблизи взорвалась брошенная немцем 
граната. Израненный боец своим телом накрыл амбразуру. Вражеский 
пулемет замолк. Боевые товарищи Калоева уничтожили гарнизон дзота.

К званию Героя Советского Союза представлен 10 ноября 1943 года. 
Посмертно.

2 ноября 1990 года сход граждан селения Коста Хетагурова решил: 
«Возобновить ходатайство о присвоении А.А. Калоеву звания Героя 
Советского Союза». В Президиум Верховного Совета СССР, ЦК КПСС, 
Министерство обороны СССР обратились и однополчане гвардии рядового 
Калоева, Советский комитет ветеранов войны, Московская секция 
ветеранов войны.

Звание Героя Советского Союза Александру Александровичу 
Калоеву присвоено 5 мая 1991 года.

Награжден орденом Ленина, медалью «Золотая Звезда», орденом 
Отечественной войны I степени. Именем героя названа улица в селении 
Коста Хетагурова. Следопыты московской школы № 38 посадили дерево в 
честь Александра Калоева в Московском парке павших героев в Великой 
Отечественной войне.

КАРАЕВ АЛЕКСАНДР АКИМОВИЧ
Родился 15 марта 1915 года в городе 

Грозном. В Красной Армии – с 1938 года. 
Окончил Качинскую военно-авиационную 
школу пилотов.

В Великой Отечественной войне уча-
ствовал с 1941 года – на Западном, Ка-
лининском, Юго-Западном, 1-м Белорус-
ском, 1-м Украинском фронтах в долж-
ности командира звена, заместителя 
командира и штурмана авиационной эска-
дрильи. Совершил 375 боевых вылетов на 
сопровождение штурмовиков и бомбар-
дировщиков, прикрытие своих войск, на 
разведку и штурмовку вражеских войск и 
аэродромов, провел 75 воздушных боев, 
в ходе которых лично сбил 18 самолетов 
противника.

Звание Героя Советского Союза при-
своено 23 февраля 1945 года.

За отвагу и доблесть в завершавшей войну Берлинской операции Ка-
раев получил личную благодарность командующего Военно-Воздушными 
Силами Советской Армии Главного маршала авиации А.А. Новикова.

Награжден орденом Ленина, тремя орденами Красного Знамени, орде-
ном Отечественной войны 1 степени, медалями.

В 1953 году вышел в запас. Жил в городе Грозном. Ушел из жизни 1 
января 1984 года.

КАРАСЕВ АЛЕКСАНДР НИКИТОВИЧ
Родился 30 августа 1916 года в городе 

Владикавказе. В Красной Армии – с 1937 
года. Окончил Нахичеванскую военно-
авиационную школу в 1940 году, в 1941 
году – Батайскую военно-авиационную 
школу. На  Великой Отечественной войне 
– с 22 июня 1941 года.

Командир звена. Воевал в небе над 
Ростовом-на-Дону, Воронежем, Сталин-
градом, Украиной, Крымом. Совершил 381 
боевой вылет, в 112 воздушных боях сбил 
лично тридцать два и в группе – одиннад-
цать самолетов врага.

Звание Героя Советского Союза при-
своено 24 августа 1943 года.

После войны окончил Военную акаде-
мию, служил в Генеральном штабе в зва-
нии генерал-майора авиации, затем  был 
назначен начальником Черниговского 
высшего военного авиационного училища летчиков.

Награжден тремя орденами Ленина, четырьмя орденами Красного 
Знамени, орденами Отечественной войны I степени, Красной Звезды, 
медалями.

В марте 1991 года ушел из жизни. Похоронен в г. Чернигове на Аллее 
Славы.

КАРСАНОВ КАЗБЕК ДРИСОВИЧ
Родился 10 апреля 1910 года в селе-

нии Эльхотово  в крестьянской семье. В 
Красной Армии – с 1932 года. Окончил 
Московское артиллерийское училище им. 
Л.Б. Красина.

В 1939–1940 годах участвовал в войне 
с белофиннами. В составе 13-й армии 
Северо-Западного фронта вел батарею 
на прорыв глубокоэшелонированной 
мощнейшей линии долговременных укре-
плений. С 20 по 31 декабря 1939 года под 
ружейно-пулеметным и артиллерийским 
огнем разведал и разрушил два камен-
но-земляных и одно железобетонное 
сооружения врага.

Звание Героя Советского Союза при-
своено 7 апреля 1940 года.

Карсанов одним из первых стал командиром частей реактивной артил-
лерии – легендарных гвардейских минометов «Катюша». Командовал 
дивизионом, полком, дивизией гвардейских минометов, участвовал в 
битве за Москву, в боях за Сталинград, в освобождении Смоленска, Бе-
лоруссии, Прибалтики, в разгроме гитлеровцев в Восточной Пруссии, во 
взятии Кенигсберга.

24 июня 1945 года К.Д. Карсанов участвовал в Параде Победы на 
Красной площади в Москве, возглавляя сводный батальон 1-го При-
балтийского фронта.

Награжден орденом Ленина, тремя орденами Красного Знамени, ор-
денами Суворова II степени, Отечественной войны I степени, Трудового 
Красного Знамени, Красной Звезды, медалями. В 1995 году к 50-летию 
Победы награжден орденом Жукова.

Ему присвоено звание Почетного гражданина города Владикавказа.
27 марта 1997 года Казбек Дрисович ушел из жизни. Похоронен в Мо-

скве.
Именем героя названы улицы в городе Алагире и селении Эльхотово 

Северной Осетии, школа № 494 в Москве.

АЛЛЕЯ ГЕРОЕВАЛЛЕЯ ГЕРОЕВ

«Георгиевская ленточка»
Георгиевский крест, Георгиевское оружие, 

Георгиевская ленточка – все это символы 
русской боевой традиции. Символы связи между 
разными поколениями русского воинства. 

Отряд ЮИД школы с. Веселого 
Моздокского района совместно с 
сотрудниками Госавтоинспекции 
провели акцию «Георгиевская 
ленточка», ребята в ходе ее 
проведения вручили учителям, 
школьникам, а также водителям 
и пассажирам тематические ли-
стовки и рассказали о значении 
Георгиевской ленточки, объяс-
нили, почему она стала символом 
Победы и что обозначают цвета 
на ней: это цвета победы, муже-
ства и героизма, символ памяти 
и уважения к ветеранам. 

Всем участникам акции юные 
инспекторы дорожного движе-
ния вручили эти памятные знаки.

Акция «Георгиевская лен-
точка»  объединяет два бое-
вых ордена: Святого Георгия 
Победоносца и Славы. Между 
этими орденами – два века 
русской истории, объединен-
ные именем святого Георгия 
Победоносца, защитника хри-
стианства, покровителя рус-
ского воинства. Героические 
дела тех, кто грудью отстоял 
независимость нашей Родины, 
навсегда в сердцах всех поко-
лений, сколько бы лет ни про-
шло с тех страшных событий.

Наша акция «Георгиевская 
ленточка» – эстафета памяти, 
уважения к подвигам отцов и 
дедов, готовности защищать 
свою землю, народ, родной язык, 
свое имя. Наш народ всегда был 
силен единством, именно оно 
всегда спасало Россию в самые 
трудные времена. Но мы едины, 
пока помним.

Госавтоинспекция 
Моздокского района.

Отдать дань…
В актовом зале 

Владикавказского 
гарнизонного дома 
офицеров состоялось 
торжественное 
памятное мероприятие, 
посвященное 50-летию 
со дня рождения Героя 
Российской Федерации 
(посмертно) Андрея 
ДНЕПРОВСКОГО.  

Андрей Днепровский 
родился 6 мая 1971 года 
в городе Орджоникидзе 
в семье военных. Оба его 
деда – ветераны Великой 
Отечественной войны, отец 
– тоже военный, служил 
в Монголии, Забайкалье 
и т.д. Ему было судьбой 
предначертано пройти 
аналогичный путь, однако, 
никто не думал, что он бу-
дет настолько краток. Во 
время первой чеченской 
войны 21 марта 1995 года 
Андрей организовал подго-
товку внештатной развед-
группы батальона, которая 
успешно выявила сосредо-
точение боевиков. В ходе 
скоротечного боя он лично 
ликвидировал двоих из них, 
обеспечив беспрепятствен-
ный подход роты к высоте и 
выполнение боевой задачи 
без потерь личного состава. 
Он оказался единственным 
погибшим. 

– Мы, ветераны подво-
дного спецназа, в котором 
когда-то служил и Андрей, 
по-доброму вспоминаем, 

как он пришел к нам часть, 
как становился все род-
нее и ближе, как изучал 
военное дело на практи-
ке, – отметил заместитель 
командира части по боевой 
подготовке, капитан второ-
го ранга Юрий Науменко. 
– Когда наступили сложные 
времена в стране, он одним 
из первых подал заявление 
о вступлении в формиро-
вавшийся полк морской 
пехоты, честно исполнял 
свой долг. Каждый год, при-
езжая в вашу республику, 
на душе становится тепло 
от осознания, что нашего 
друга и товарища помнят 
и чтут. На таких людей, как 
Андрей Днепровский, нуж-
но равняться. 

Самые лучшие качества 
человека закладываются 

в детстве. Мужество, стой-
кость и благородство духа 
– все это присуще только 
истинным борцам за пра-
вое дело. Об этом расска-
зала мать Героя России, 
председатель Северо-Осе-
тинского отделения Обще-
российской общественной 
организации семей погиб-
ших защитников Отечества 
Татьяна Днепровская: «Я 
даже не могу представить 
Андрея  пятидесятилетним. 
В моих воспоминаниях он 
навсегда останется юным 
и жизнерадостным маль-
чиком, больше всего любив-
шим свою Родину. Он вырос 
на рассказах деда, который 
являлся ветераном Вели-
кой Отечественной войны. 
Играя с медалями и ордена-
ми, постоянно расспраши-

вал об их значении, о том, за 
какие заслуги их получают. 
Думаю, именно это воспи-
тание сформировало в нем 
характер воина, способно-
го отдать жизнь за благо 
своей страны. Сегодня я 
хочу поблагодарить всех, 
кто приехал почтить память 
моего сына: сослуживцев, 
ветеранов войны, обычных 
граждан. А тем, кто намере-
вается связать свою судьбу 
с военной службой, напоми-
наю, что Родина у нас одна 
и ее, несомненно, нужно 
защищать, но, пожалуйста, 
возвращайтесь домой жи-
выми. Вас ждут и любят. 
Никакая награда, никакие 
почести не заменят сына». 

Хетаг БИГАЕВ.
Фото Т. ШЕХОДАНОВОЙ.

ПАТРИОТЫПАТРИОТЫ

Взгляд в камеру
Комиссия по вопросам 
помилования на территории 
Северной Осетии посетила 
СИЗО–1 во Владикавказе. Целью 
визита стала оценка условий 
содержания лиц, имеющих 
статус «обвиняемый» или 
«подозреваемый», для которых 
судом была выбрана такая мера 
пресечения, как арест.

Сегодня в следствен-
ном изоляторе № 1 УФСИН 
России по РСО–А в самом 
центре города Владикав-
каза, на проспекте Коста, 
содержатся около 400 че-
ловек, при лимите напол-
нения – 499. Большая часть 
из них – обвиняемые и по-
дозреваемые в уголовных 
преступлениях. Остальные 
– уже осужденные к сро-
кам заключения, ожидаю-
щие своего этапирования 
в различные учреждения 
уголовно-исполнительной 
системы. 

Условия их содержания 
под стражей на днях про-
верили члены Комиссии 
по вопросам помилования. 
Среди них – ведущий кон-
сультант сектора по обе-
спечению деятельности 
при Главе РСО–А Фатима 
Басиева, председатель 
Духовного управления му-
сульман РСО–А Хаджи-
мурат Гацалов, депутат 
парламента, директор 
Центра реабилитации ин-
валидов и граждан пожи-
лого возраста с нарушени-
ями опорно-двигательного 
аппарата Жанна Цалла-
гова, декан факультета 

стоматологии и фармации 
СОГУ им. К. Хетагурова 
Давид Чониашвили. Со-
провождали – начальник 
УФСИН по РСО–А Влади-
мир Моравец, помощник 
начальника по соблюде-
нию прав человека в УИС 
Илья Дзадзиев.

Обход камер, где со-
держатся подозреваемые 
и обвиняемые, осущест-
влялся выборочно: членов 
комиссии интересовало, 
есть ли жалобы у лиц, со-
держащихся под стражей, 
на коммунально-бытовое 
обеспечение, нарушаются 
ли их права. Не оставила 
комиссия без внимания 
медицинскую санчасть 
учреждения. Давид Чо-
ниашвили лично прове-
рил стоматологический 
кабинет, отметив, что не 
в каждой поликлинике 
создаются такие чистые и 
аккуратные условия, есть 
подобное оборудование.

«Хочу отметить, что мы 
обошли весь пищеблок, 
хлебопекарню, проверили 
состояние стерильности, 
как и из чего готовится 
еда, даже попробовали 

на вкус хлеб, который пе-
кут осужденные. Особое 
внимание уделили усло-
виям содержания женщин. 
Результатами проверки 
остались довольны, жалоб 
и заявлений во время по-
сещения к нам не поступи-
ло», – отметила Басиева. 

При этом единственный 
минус, на который указали 
сами члены комиссии, – 
само здание СИЗО-1, тре-
бующее даже не обнов-
ления – замены на новое. 
Дело в том, что помещения 
корпуса №1 следственного 
изолятора были построены 
еще в 1870 году, и до рево-
люции в нем располагалась 
конюшня гусарского Апше-
ронского полка. Позднее, 
в советское время, был 
построен новый корпус – 
№ 2, но все-таки руковод-
ству учреждения и самого 
УФСИН нелегко сегодня 
дается содержать здание 

в требуемых нормативами 
условиях. «Если в этом 
корпусе мы еще можем 
поддерживать порядок, 
условия для обвиняемых и 
осужденных, то те денеж-
ные средства, которые 
вкладываем ежегодно в 
корпус № 1, фактически 
минимально покрывают 
необходимые затраты по 
содержанию на долж-
ном уровне», – говорит 
Владимир Моравец. И не 
скрывает: необходимость 
переноса здания назрела 
давно. Тем не менее ре-
шение вопроса – дело не 
одного дня, и зависит оно 
от договоренности между 
правительством республи-
ки и руководством страны, 
а также от последующего 
выделения необходимых 
средств на эти цели. 

Наталья ГАЦОЕВА,
фото автора.

КОНТРОЛЬКОНТРОЛЬ

Боевой путь разведчика
Приближается праздник Великой Победы. В 

связи с этой памятной датой актуально говорить 
и о книгах, посвященных Великой Отечественной 
войне. Ведь они помогают воссоздать в памяти 
картины того тяжелого времени и никогда не 
забывать подвиги наших героев. 

В 2020 году вышла в свет 
книга писателя и поэта Ла-
заря Адаева «Тайными тро-
пами разведчика» о боевом 
пути участника ВОВ Казбе-
ка (Куджиго) Иналовича 
Боллоева. 

Перевел книгу с осетин-
ского (дигорского) языка на 
русский писатель, перевод-
чик, член Союза журнали-
стов РФ Морис Хамицаев. 
О работе над изданием он 
вспоминает так: «Занима-
ясь переводом этой книги, 
я не раз ловил себя на том, 
что переношусь мысленно 
туда, где все это происхо-
дило. Удивительно – перед 
моим взором зримо возни-
кали картины и эпизоды 
описываемых в воспомина-
ниях Казбека Иналовича со-
бытий – как сосредоточенно 
собирался он и его боевые 
товарищи – разведчики – в 
тыл фашистов, в ночной 
поиск, как умело и ловко 
просачивались, словно не-
видимки, сквозь посты и 
патрули бдительного врага, 

как захватывали «языка» 
во вражеской траншее, с 
каким завидным хладно-
кровием и смекалкой нахо-
дили выход из труднейших 
ситуаций … Это, конечно 
же, были профессионалы 
высочайшего класса, и бла-
годаря их мужеству, отваге, 
решительности и наход-
чивости в руках советских 
командиров оказывались 
бесценные сведения и дан-
ные о неприятеле, в конеч-
ном итоге обеспечивавшие 
успех многих крупных опе-
раций, спасавшие жизни 
тысяч и тысяч наших вои-
нов…».

Герой повествования − 
Казбек (Куджиго) Боллоев 
родился в 1924 году в селе 
Кумбулта Махческого рай-
она СОАССР. В 1934 году 
окончил Донифарсскую на-
чальную школу, а среднее 
образование получил в селе 
Хазнидон. 

В 1942 году его призвали 
в армию. Ему было всего 
18 лет, но он, как и другие 

его сверстники, встал на 
защиту Родины. Первое 
боевое крещение получил 
под городом Батайском Ро-
стовской области, там же 
был ранен и направлен в 
госпиталь. После его на-
значили в одну из частей 
3-го Белорусского фронта 
командиром отделения во 
взвод разведчиков. 

За боевые подвиги Каз-
бек Боллоев был удостоен 
ряда наград, имел благо-
дарности от Верховно-
го Главнокомандующего 
И. В. Сталина. 

В книге «Тайными тро-
пами разведчика» пове-

ствуется о тяжелом ратном 
труде воинов в годы Вели-
кой Отечественной войны. 
Книга написана в форме 
воспоминаний самого Каз-
бека Иналовича. Он рас-
сказывает о том периоде 
войны, который был связан 
с боевыми действиями в 
Восточной Пруссии. Вое-
вать на ее территории было 
крайне тяжело, поскольку 
этому препятствовал мощ-
ный оборонительный рубеж. 
Например, Боллоев вспоми-
нает случай, когда он чуть 
не погиб. Дело было так: 
возвращаясь из разведки, 
он и его товарищи увидели 
роскошное поместье. Они 
зашли внутрь и  осматри-
вали дом, не подозревая, 
что попали в ловушку. На 
выходе их встретили немцы 
с пулеметами. Прорываясь 
под пулями, Казбек чудом 
остался жив благодаря сво-
ей находчивости. 

Какой бы тяжелой ни 
была война, наш народ су-
мел в ней выстоять. Такие 
люди, как Казбек Боллоев, 
защищали Родину ценой 
своей жизни, для того чтобы 
каждый из нас сегодня жил 
в мире и спокойствии. 

Юлия ДАРЧИЕВА.

НА КНИЖНУЮ ПОЛКУНА КНИЖНУЮ ПОЛКУ
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АО «РАДУГА»АО «РАДУГА»

  ФРЕЗЕРОВЩИКА,
  СЛЕСАРЯ МЕХАНОСБОРОЧНЫХ РАБОТ,
  ИНЖЕНЕРА-ТЕХНОЛОГА (механическая 
обработка металла, опыт работы), 
  КОНТРОЛЕРА ОТК (ВХОДНОЙ КОНТРОЛЬ), 
  УБОРЩИКА ТЕРРИТОРИИ.

приглашает на постоянную приглашает на постоянную 
работу специалистов с опытом:работу специалистов с опытом:

Условия и оплата труда – по итогам собеседования.
Обр.: ул. Тельмана, 43, отдел кадров; контактный тел. 
отдела кадров 76-26-57; факс 76-26-59.

Поступить сложно, но можно 
В Северо-Осетинском государственном академическом 

театре им. В. Тхапсаева представители комиссии ГИТИСа 
провели очные прослушивания талантливой молодежи 
из всего СКФО. 

На первый этап приехали абитури-
енты из Карачаево-Черкесии, Чечни, 
Ингушетии, Дагестана, Адыгеи, Север-
ной Осетии и Ставропольского края. 
Отбор проводился на четыре факуль-
тета: актерский, режиссерский, му-
зыкального театра и эстрады. Среди 
членов комиссии – советник ректора 
ГИТИСа Микаэл Базоркин, заведую-
щий кафедрой истории и философии 
литературы Андрей Ястребов, декан 
факультета музыкального театра 
Тимофей Сополев, преподаватель 
кафедры режиссуры и мастерства 
актера музыкального театра Эдита 
Тибилова и актер и педагог ГИТИСа 
Алексей Ефремов.

В прослушивании приняли участие 
как совсем еще юные абитуриенты 
− учащиеся 11-х классов, так и моло-
дежь постарше, у которой уже есть 
образование, но она с большим энту-
зиазмом желает поступить в один из 
ведущих театральных вузов страны. 
Несмотря на то, что вероятность по-
ступить в данное учреждение мала, 
каждый из претендентов смог почув-
ствовать себя настоящим абитуриен-
том ГИТИСа. 

Семнадцатилетняя Динара Быкова 
из Моздока рассказала, что решила 
прийти на прослушивание, просто 
для того чтобы проверить свои силы. 
«Я впервые в жизни выступаю перед 
комиссией одного из лучших вузов 
страны. В будущем вижу себя режис-
сером. Мне бы очень хотелось связать 
свою жизнь с театром. Считаю, что 
если человек пробует что-то новое и 
делает все для своего развития, он 
всегда сможет добиться успеха», − 
поделилась абитуриентка. 

 «Во второй день прослушивания 

пришло очень много желающих посту-
пить. Для нас очень важно, что отбор 
проходит именно во Владикавказе. 
Это не случайно, поскольку из вашей 
республики в ГИТИС не первый год 
уже поступают талантливые ребята. 
Одним из них был в свое время и ху-
дожественный руководитель СОГАТа 
Гиви Валиев. Отбор довольно-таки 
серьезный, поскольку конкурс на 
место в вузе очень большой. 

Подобные прослушивания не дают 
полной гарантии поступления, так 
как предстоят еще три этапа непо-
средственно в Москве. Абитуриенты, 
которые не прошли дальше первого 
этапа, могут получить рекомендации 
комиссии и лучше подготовиться к 
поступлению на следующий год»,− 
рассказал советник ректора ГИТИСа 
Микаэл Базоркин. 

Всего из Северной Осетии было 
заявлено 65 человек, 15 из них полу-
чили шанс стать студентами ГИТИСа. 
Впереди их ждет второй этап, кото-
рый пройдет уже непосредственно в 
самом вузе. 

Ю. СЛАНОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ.

ОТБОРОТБОР

Песнь души поэта
В конференц-зале 

Дворца культуры 
Правобережного 
района состоялся 
творческий вечер 
Валерия ГАСАНОВА 
– старшего 
корреспондента 
народной газеты 
«Рæстдзинад», 
поэта, лауреата 
Государственной 
премии им. Мисоста 
Камбердиева, члена 
Союза журналистов 
России и Союза 
профессиональных 
литераторов России. 

Встреча с читателями и 
активом района носила сим-
воличное название «Дæ уды 
фарн» («Благодать твоей 
души»)  и получилась душев-
ной и теплой. Инициатором 
выступила Центральная 
районная библиотека при 
поддержке АМС района и 
управления культуры. Среди 
гостей – зампредседателя 
Союза писателей РСО–А, 
прозаик Изатбек Цомартов, 
народный писатель Дамир 
Дауров, журналист, стар-
ший корреспондент газеты 
«Рæстдзинад», в прошлом 
–  актер Урузмаг Баскаев, а 
также работники централь-
ной библиотечной системы 
г. Владикавказа Римма Му-
рашева и Бэлла Гатеева, 
представители Стыр ныхаса 
и Совета ветеранов, руково-
дитель фонда «Быть добру» 
Амурхан Кусов и поэт-про-
заик Аслан Касаев. 

В своих выступлениях поч-
ти все гости отмечали его не-
заурядный талант как журна-
листа и поэта, исполнителя 
национальных песен, ради-
оведущего, говорили о его 
трудолюбии и пытливом уме, 
прекрасном знании народного 
творчества и литературы, 
умении видеть прекрасное. 

Гостями вечера стали так-
же учителя-осетиноведы и 
их воспитанники из Нового 
Батако, Заманкула и Беслана. 
Дети читали на осетинском 
языке стихи Валерия, напол-
ненные  любовью к родине, 
матери, воспевающие такие 
вечные ценности, как добро-
та, дружба, верность… 

Дамир Дауров, к слову, 
высоко оценил мастерство 
Гасанова как журналиста и 
посоветовал ему попробовать 
свои силы в жанре прозы, 
выразив уверенность, что 
поэт справится с этим так 
же хорошо, как и с умением 
излагать мысли в стихах и 
публицистике. 

Не обошлось на вечере без 
национальных песен и танцев. 

Гости прослушали в записи 
песни на стихи Валерия Га-
санова – «Иристон» и «Об 
Иосифе Чиаеве».

Затем свой исполнитель-
ский талант продемонстри-
ровали участники ансамбля 
«Амонды суадон». Прозву-
чали любимые композиции 
мамы Валерия Гасанова, ко-
торая вместе с отцом поэта 
присутствовала на встрече. 
Также музыкальный пода-
рок гостям и самому вино-
внику вечера преподнесли 
студенты Колледжа культуры 
РСО–А Сармат Бигаев и Се-
веро-Кавказского института 
искусств, худрук и дирижер 
оркестра народных инстру-
ментов  «Фат» районного ДК 
Максим Габоев, виртуозно 
сыгравшие на осетинской гар-
мошке. 

Директор дома культуры с. 
Заманкула Ирина Хосонова 
и учитель русского языка Ра-
дима Карсанова поделились 
воспоминаниями, связанными 
с детством и становлением 
Валерия Гасанова. Они отме-
чали, что с ранних лет заме-
чали в будущем журналисте 
любовь к творчеству – музы-
ке, поэзии.  

Силами работников Цен-
тральной районной библио-
теки Правобережного района 
была подготовлена книжная 
выставка, на которой были 
представлены издания поэта.

В конце вечера Валерий Га-
санов поблагодарил всех, кто 
помог в организации, а также 
гостей, разделивших с ним 
радость творческой встречи.

Залина ГУБУРОВА.

КУЛЬТУРА КУЛЬТУРА 

Кино с осетинскими корнями 
На минувшей неделе в Северной и 

Южной Осетиях состоялись показы 
фильма «Привычка» и творческие 
встречи с его режиссером, профессором 
кафедры графики и анимации Уральского 
архитектурно-строительного университета 
Алексеем КАРАЕВЫМ. 

Организаторами меропри-
ятий выступили культур-
но-патриотический фонд 
«Центр «Содействие», Фонд 
культуры им. Аслан-Гирея 
Галати, Северо-Осетинское 
отделение Союза кинемато-
графистов РФ и Националь-
ная научная библиотека 
РСО–А.

На творческом вечере в 
Северной Осетии присут-
ствовали врио министра 
РСО–А по вопросам нацио-
нальных отношений Аслан 
Цуциев, председатель Меж-
дународного общественного 
движения «Высший совет 

осетин» Руслан Кучиев, 
председатель Духовно-
го управления мусульман 
РСО–А муфтий Хаджи-Му-
рат Гацалов, заместитель 
председателя Союза теа-
тральных деятелей РСО–А 
Фатима Пагиева, руково-
дитель оркестра народных 
инструментов Республикан-
ского колледжа культуры 
Таймураз Берозты и другие 
общественные и культурные 
деятели. 

Ранее «Привычка» была 
представлена в Москве и 
Екатеринбурге в рамках фе-
стиваля «Урал–Кавказ: свя-

зующие нити. Осетинские 
параллели».

Алексей Караев являет-
ся автором большого числа 
анимационных фильмов. В 
своей новой работе он впер-
вые обратился к осетинской 
тематике. Фильм был создан 
совместно с режиссером 
Александром Рубцовым 
при финансовой поддержке 
Департамента кинематогра-
фии Министерства культуры 
РФ. За основу было взято 
одноименное стихотворе-
ние Коста Хетагурова. Его 
иронично-комичный сюжет 
режиссеры дополнили за-
бавными коллизиями из ле-
гендарных музыкально-эт-
нографических экспедиций 
великого осетинского ком-
позитора Бориса Галаева 
20-х годов прошлого века. 

В ходе встречи режиссер 
рассказал о том, как соз-
давался фильм, о дружбе 
с Фондом культуры им. Бо-
риса Галати, об интересе 
к личности композитора, 
о других своих работах, а 
также о родовых корнях и 
любви к земле предков. 

После показа фильма во 
Владикавказе Караев от-
правился в Цхинвал. Там 
мероприятие прошло при 
участии учащихся Республи-
канского лицея искусств им. 
Аксо Колиева. Показ филь-
ма и встреча с режиссером 
прошли также в Доме-музее 
Бориса Галати. 

Д. ЮЛИНА.

ДЕБЮТДЕБЮТ

Не скрыться!
Полицейские Приго-

родного района задер-
жали мужчину, находив-
шегося в федеральном 
розыске за незаконный 
оборот наркотиков.

Сотрудниками уголовно-
го розыска Левобережного 
отдела полиции ОМВД Рос-
сии по Пригородному району 
задержан 24-летний житель 
республики, скрывавшийся 
от правосудия.

Молодой человек привле-
кался к ответственности за 
незаконный оборот нарко-
тических средств, однако, с 
началом судебного процес-
са обвиняемый предпочел 
скрыться и был объявлен в 
федеральный розыск.

В ходе оперативно-ра-
зыскных мероприятий стра-
жам порядка стало извест-
но, что беглец прячется во 
Владикавказе. В результате 
отработки полученной ин-
формации  установили его 
местонахождение и препро-
водили в ОМВД. В настоящее 
время мужчина заключен 
под стражу.

КРИМИНАЛКРИМИНАЛ

8 и 9 мая          ПРЕМЬЕРА            В. Гаглоев

«ЗЕМНЫЕ БОГИ»
Режиссер – Роза БЕКОЕВА
Композиторы – Феликс АЛБОРОВ и Булат ГАЗДАНОВ
Художник – Магрез КЕЛЕХСАЕВ

Начало спектакля в 18 часов.

Ê ÏÐÀÇÄÍÎÂÀÍÈÞ ÄÍß 
ÂÅËÈÊÎÉ ÏÎÁÅÄÛ

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

Билеты продаются в кассе театра. Справки по тел.: 55-14-68, 25-11-42. 
Принимаются коллективные заявки.
9 МАЯ для участников войны, ветеранов тыла и детей войны 

ВХОД  БЕСПЛАТНЫЙ.

(16+)

«Бронзовая» Ирэна
В Казани проходит турнир «Большой шлем». К слову, это последний этап 

«Мировой серии» Международной федерации дзюдо перед предстоящим 
чемпионатом мира в Будапеште и Олимпийскими играми в Токио.

Всего участие в тур-
нире принимают 408 
спортсменов из 79 стран 
мира: 244 мужчины и 164 
женщины.

5 мая, в первый со-
ревновательный день, 
в весе до 48 кг дебю-

тантка «Мировой се-
рии», победительница 
юношеской Олимпиады 
в Буэнос-Айресе Ирэна 
Хубулова в поединке 
за бронзовую награду 
победила у израильтян-
ки Ширу Ришони, за 

плечами которой боль-
шой соревновательный 
опыт. Для Ирэны же это 
первый этап «Мирового 
тура», который сразу 
принес ей успех и брон-
зовую медаль.

– Я этому очень рада, 
опыт получила бесцен-
ный. Для общей побе-
ды немного не хватило 
именно опыта, все-та-
ки соперницы намного 
старше меня. В борьбе 
за третье место побе-
дить удалось благодаря 
правильным установкам 
тренеров. Я выиграла 
захват – и этого оказа-
лось достаточно, – поде-
лилась Ирэна Хубулова.

З. КАЙТОВА.

СПОРТСПОРТ

Победы на «Балтийском ринге»
Боксеры из Северной Осетии стали призерами международного турнира 

«Балтийский ринг». Соревнования проходили в Зеленограде в течение 
двух дней. 

Боксеры б/к «Боец» г. Владикавказа 
и ДЮСШ – 1 Пригородного района Ах-
мат Лохов и Амурхан Гудиев стали 
обладателями золотых медалей, а 
серебряные выиграли Роберт Гама-
онов, Заур Козаев и Роберт Агаев, 
бронза у Астана Дреева.

Кубка за лучший бой турнира удо-
стоился Ахмат Лохов. Спортсменов 
подготовили мастер спорта между-
народного класса Роберт Плиев, 
Таймураз Козаев, Казбек Джиоев, 
Станислав Гагулати.

 Родные и близкие с глубо-
ким прискорбием извещают о 
кончине 
МАРЗОЕВОЙ-ХАДАРЦЕВОЙ

Азы Герасимовны.
Гражданская панихида со-

стоится 8 мая по адресу: ул. 
Веселая, 27. 

Коллектив ФГБУ «Севе-
ро-Кавказский многопро-
фильный медицинский 
центр» Министерства здра-
воохранения Российской 
Федерации (г. Беслан) выра-
жает искреннее соболезно-
вание главному врачу Р. А. 
Уртаеву по поводу кончины 
отца   

УРТАЕВА
Ахсарбека Лазоевича.

С е м ь я 
Мисиковых 
в ы р а ж а е т 
искреннюю 
б л а г о д а р -
ность всем, 
кто разде-
лил с ней го-
речь утраты 
МИСИКОВА 
Николая Ха-
ритоновича, и сообщает, что 
годовщина со дня его кончины  
состоится 8 мая по адресу: п. 
Заводской, ул. Полевая, 25. 

С е м ь я 
Б а л л а е в ы х 
выражает ис-
креннюю бла-
г о д а р н о с т ь 
всем, кто раз-
делил с ней 
горечь утраты 
Б А Л Л А Е В А 
Р у с л а н а 
Петровича, и сообщает, что 
40-дневные поминки со дня его 
кончины состоятся 8 мая по 
адресу:  ул. Бр. Щукиных, 16-а.

Семья Корнаевых выража-
ет искреннюю благодарность 
всем, кто разделил с ней горечь 
утраты КОРНАЕВА Казбека 
Ахсарбековича, и сообщает, 
что 40-дневные поминки со дня 
его кончины состоятся 8 мая по 
адресу:  ул. Стаханова, 2-а.

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 
января 2021 года публикует информационно-
рекламные сообщения и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, 
строительных, торговых организаций, предприятий 
различных форм собственности, учебных и культурно-
зрелищных заведений 

по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

«Когда годы – не помеха!..»
…Давно это 

было – в далеком 
1982-м году.  Я 
волею судьбы 
попала в ГПТУ-5. За 
неимением жилья 
приютили меня 
в училище. В то 
время я работала 
в сфере туризма  и 
приходила только 
ночевать на 3-й 
этаж общежития 
по улице Астана 
Кесаева, д. 8… 
Коллектив училища 
меня встретил как 
родную. Так, с 1986 
года и по сей день 
я и работаю в этой 
«кузнице кадров». 

Из тех сотрудников, кото-
рых застала тогда в ГПТУ-5, 
сегодня работают только 
5 человек: Лариса Нико-
лаевна Малахова  – заме-
ститель директора по УВР, 
Феликс Арсеньевич Дзуцев 
– завхозяйством, препода-
ватели Роза Афанасьевна 
Гугкаева и Раиса Евгеньев-
на Шаблий и мастер про-
изводственного обучения 
групп строителей – Евгения 
Николаевна Бериева. 

Мой сегодняшний рассказ 

именно о ней – Евгении Ни-
колаевне, ветеране труда, 
заслуженном мастере про-
изводственного обучения 
Российской Федерации, ны-
нешней наставнице группы 
№ 6  2-го курса строителей. 
И повод у меня самый под-
ходящий. 10 мая 2021 года 
нашей дорогой Евгении Ни-
колаевне исполняется 80 
лет. И к ее славному юбилею 
я решила рассказать о ней на 
страницах любимой газеты 

«Северная Осетия».
Евгения Николаевна ро-

дилась 10 мая 1941 года в 
селении Коста Ардонского 
района, росла в многодет-
ной семье, была старшей 
дочерью Николая Берие-
ва и Ольги Гусовой. После 
окончания восьми классов 
сельской школы смышленая 
девочка поступила в только 
что открывшееся в городе 
Орджоникидзе професси-
ональное училище на ул. 

Кутузова. Получила здесь 
диплом строителя-универ-
сала первого выпуска. За 
хорошую учебу, трудолюбие 
Женю направили в город 
Волгоград, в Индустриаль-
но-педагогический техникум. 
После  его успешного оконча-
ния девушка возвратилась в 
родное училище в качестве 
мастера производственного 
обучения. К слову, у Евге-
нии Николаевны  в трудовой 
книжке всего одна запись 

– «ГПТУ-5», а сегодня это – 
ГБПОУ «ПУ-5»…

За долгие годы работы 
она обучила, воспитала и 
выпустила сотни молодых 
специалистов  самой мир-
ной профессии строителя. 
Не имея собственной семьи, 
всю свою  жизнь посвятила 
подрастающему поколению. 
Женя постоянно там, где ее 
подопечные. Учит их профес-
сии строителя-созидателя. 
На производственной прак-
тике, на уроках, на выездах, 
соревнованиях – везде она 
с детьми!

Все, что я пишу, знаю не 
понаслышке: мой сын Ах-
сарбек под началом Евгении 
Николаевны учился 3 года в 
училище по профессии «шту-
катур-облицовщик-мозаич-
ник», получил «красный ди-
плом». Многие годы Бериева 
вела и общественную работу: 
была секретарем партийной 
организации ПУ-5, несколько 
лет возглавляла профсоюз-
ный комитет училища. Женя 
прекрасно организовывала 
отдых взрослых и детей – 
часто привозила их к нам на 
турбазу «Кахтисар», как-то 
мы вместе с ее группой ез-
дили в Новороссийск, часто 
бывали в Даргавсе, на ее 
исторической родине – в се-
лении Нар и т. д.

Евгения Николаевна много 
раз поощрялась правитель-

ственными наградами, в ее 
послужном списке –  медали, 
дипломы, грамоты различно-
го достоинства. Последнюю 
медаль она получила из рук 
директора училища Казбе-
ка Гавриловича Гагиева  
совсем недавно (на снимке) 
– к 80-летию Системы про-
фтехобразования России.  
Евгения Николаевна – един-
ственная в училище имеет 
почетное звание «Заслужен-
ный мастер п/о РФ»!

Е. Бериева относится тре-
петно не только к ученикам. 
Она всю свою жизнь опекает 
племянников, своих млад-
ших в семье покойного бра-
та Казбека Николаевича. 
А со снохой Лизой они как 
родные сестры – всю жизнь 
живут вместе. Не забывает 
и про отцовский дом в селе 
Коста: ухоженные двор, дом, 
сад-огород – все это ее за-
слуга.  Она не устает искрен-
не радоваться плодам своего 
труда… 

Мы все – учащиеся группы 
№ 6, коллектив  сотрудни-
ков ПУ-5, администрация 
училища – от всего сердца 
поздравляем Евгению Нико-
лаевну Бериеву со славным 
юбилеем, желаем ей долгих 
лет, крепкого здоровья, бла-
гополучия родных и близких, 
Божьего благословения!..

Римма КАЙТУКОВА.

НАСТАВНИКНАСТАВНИК
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